

# Presentaron Renuncias los Tres Ministros Radicales

Los tres Ministros y los tres subsecretarios radicales presentaron ayer sus renuncias al Presidente de la República, como consecuencia de los problemas políticos ocurridos en los últimos días en el radicalismo, que desembocaron en el éxodo de cinco senadores y siete diputados.

Las dimisiones fueron entregadas en una reunión celebrada en la mañana de ayer de los dirigentes del CEN, encabezados por Carlos Morales y Anselmo Sule, con el Jefe del Estado.

En una declaración pública la mesa radical señala que en la reunión con el Mandatario se dejó en claro "en forma muy específica que estas renuncias deben ser rechazadas o aceptadas en su totalidad y, por ningún motivo, parcialmente".

Los dimisionarios son los Ministros Orlando Cantuarias, de Minería; Alejandro Ríos Valdivia, de Defensa, y Mario Astorga, de Educación. Los subsecretarios son Alcides Leal, de Relaciones; Patricio Morales, de Hacienda, y Marcos Alvarez, de Vivienda.

El Mandatario señaló que estudiaría los antecedentes. Es probable que una decisión definitiva surja luego de una reunión de alto nivel que debe efectuarse hoy en Viña del Mar. El Presidente Allende se reunirá en el Palacio de Cerro Castillo con todos los Ministros y con los jefes de los partidos de la Unidad Popular.

## POSICION DEL PR

El CEN radical entregó en la tarde de ayer una declaración pública, firmada por el diputado Carlos Morales, presidente del partido; el senador Anselmo Sule, vicepresidente; y el secretario general Anibal Palma Fourcade. El documento dice:

"En cumplimiento a un acuerdo expreso y unánime del Comité Ejecutivo Nacional, la mesa directiva elegida por la XXV Convención del Partido se entrevistó en la mañana de hoy viernes con el Presidente de la República, Dr. Salvador Allende.

"En dicha reunión la directiva radical hizo entrega oficialmente al compañero Presidente de los informes y declaraciones aprobados por la reciente Convención. Se analizó, asimismo, la situación interna producida en el partido con motivo de la renuncia de un grupo de parlamentarios.

"La Mesa Radical puso a disposición del Jefe del Estado, las renuncias de los Ministros y Subsecretarios, dejando en claro en forma muy específica que estas renuncias deben ser rechazadas o aceptadas en su totalidad y por ningún motivo, parcialmente.

"El compañero Allende manifestó que estudiaría acuciosamente los documentos aprobados en la Convención Radical, especialmente, la Declaración Político-Ideológica, dado que sólo había conocido los textos publicados por la prensa. Expresó, además, que sus impresio-

siones sobre dichos acuerdos estuvieron basadas en esas informaciones.

"El Gobierno y la Unidad Popular estudiarán y resolverán en conjunto la situación política creada con motivo de las renuncias entregadas por el Partido Radical.

Anselmo Sule Candia, Carlos Morales Abarzúa, Anibal Palma Fourcade.

## EN LA MONEDA

Intensamente trabajó durante toda la tarde de ayer, en su gabinete, el Presidente de la República, doctor Salvador Allende. Según trascendió en la Moneda, se abocó a estudiar detenidamente, como lo anunciara en la conferencia de prensa del jueves, el momento político chileno y, especialmente, las situaciones provocadas a raíz de renuncias de parlamentarios del Partido Radical y del Movimiento Unitario de Acción Popular. Los primeros, 5 senadores y 7 diputados, formaron el Movimiento Radical Independiente señalando en su primera declaración su irrestricto apoyo al Gobierno y al programa de la Unidad Popular. Asimismo los senadores mapucistas, Alberto Jerez y Rafael Agustín Gumucio y el diputado Julio Silva más el Ministro de Agricultura, Jacques Chonchol, se retiraron públicamente del Movimiento que integra la coalición de Gobierno para ingresar a la Izquierda

Cristiana, grupo político disidente de la Democracia Cristiana, que también acordó respaldar la acción y el programa del régimen que encabeza Salvador Allende.

Jacques Chonchol, al separarse del MAPU, dejaba de pertenecer a una colectividad de Gobierno. De todas formas Allende dijo al respecto que él decidiría sobre su permanencia o alejamiento en el cargo de Ministro. De continuar Chonchol, implícitamente el Movimiento de Izquierda Cristiana, entra en el acto a formar parte del régimen, lo que también, se dijo, estaba siendo estudiado por los partidos de la Unidad Popular.

El doctor Allende, con sus asesores políticos y principales colaboradores, ha permanecido efectuando un estudio de la situación para luego convocar a la Unidad Popular y adoptar decisiones definitivas, que podrían alterar la actual fisonomía del Gabinete con que inició su Gobierno.

## REUNION EN VIÑA

Hoy se reunirá con todo el Gabinete, tanto los Ministros dimisionarios como los que permanecen en sus cargos en el Palacio de Cerro Castillo de Viña del Mar. Se estima que una resolución definitiva sobre la probable reestructuración del Gabinete o ratificación del actual quedaría finiquitada este fin de semana.

# Jacobo Schaulsohn No Ha Renunciado Al Partido Radical

El ex parlamentario, y recién designado, miembro del Tribunal Constitucional, Jacobo Schaulsohn, ha entregado la siguiente declaración:

"No es efectiva la renuncia al Partido Radical que se me atribuye en un diario matutino de hoy.

Desde hace más de seis años permanezco prescindente de toda actividad partidaria y política.

Ahora, que S. E. el Presidente y el Senado de la República, me han honrado para ser Ministro del Tribunal Constitucional, llamado a resolver en derecho eventuales controversias que pudieren llegar a surgir en el futuro entre los poderes Ejecutivo y el Congreso Nacional, o de las ramas de éste entre sí, menos que nunca debo, ni puedo, entrar a tener actuaciones como la que motiva esta declaración.

Si alguna opinión pudiera expresar el infrascrito, ella sería la de su ferviente anhelo para que dirigentes y parlamentarios radicales en disonancia, encuentren en el interés del país y de su institucionalidad, soluciones honestas y desinteresadas, ya que nuestra democracia ha menester de un Partido Radical grande y vital".